



## REVISTA SEMANAL.

Si salvando siglos y amalgamando de nuevo los dispersos átomos de su organismo pudiera el cartaginés Anibal hacer una momentánea aparición en este antiguo teatro de sus hazañas guerreras, de seguro que esta vez no sería en Cápuá don le se detuviera en busca de *delicias*, como dicen las crónicas.

Porque tengo para mí que este señor que realizó en aquella época cosas tan grandes como el paso de los Alpes, se había de quedar ahora ante el túnel del Mont-Cénis con tamaña boca abierta, y obligado á confesar, al ver obra tan portentosa, las excelencias del siglo XIX.

Y no digo nada si asistía al paso de la locomotora al través de aquella gigantesca mole de granito que mide 12.000 metros de longitud y cerca de 2.000 de altura, y si le hacían entender que desde allí podía en pocos minutos comunicarse intelectualmente con Cartago, pues en este caso, de fijo que reuniría inmediatamente sus huesos, volviéndose á su casa y declarándose vencido.

“Vive Dios que me espanta esta grandeza, y que diera un millon por describilla,” decía Cervantes refiriéndose al monumento del Escorial, y si tan notabilísimo ingenio, sol esplendente de la literatura española, ofrecía nada menos que un millon para poder describir una maravilla arquitectónica, ¿cuánto no tendría que ofrecer yo, miserable luciérnaga, para describir el camino sub-álptico que une á Francia con Italia?

Ni mis fuerzas lo permiten, ni es tal mi intento. Cúmpleme solo hacer algunas consideraciones. La raza latina, antes dividida en dos partes por una inmensa barrera de montañas cubiertas de nieves perpétuas, tiene ahora comunicaciones más rápidas y expeditas. La abertura del túnel del Mont-Cénis hará época en los fastos de nuestro siglo.

La idea de la perforación del túnel tuvo, lo mismo que el proyecto de rompimiento del Istmo de Suez, sus detractores. Nunca faltan *séres reptiles*, como los llama un distinguido amigo mio, que manchen con su baba cuanto hay de noble y grande en la mente humana. Pero, afortunadamente, la naturaleza restablece de vez en cuando los moldes que han contenido personalidades tan notables como Colon, Morse, Lesseps, Cavour, Sommcillier y otros, y géneos semejantes dejan siempre sobre la tierra huellas imperecederas.

Cavour acarició el proyecto de la perforación de los Alpes: el ingeniero Sommeillier lo realizó. Ni uno ni otro lograron el ver su obra terminada: el primero murió poco despues de haberla concebido; al segundo, como á Moisés, le faltó poco para llegar á la tierra de Promisión; feneció víctima de su propia obra, poco ántes de que la locomotora salvara las tinieblas del túnel, proclamando con su penetrante silbido la potencia del ingenio humano.

No sería yo, por más ciencia que me adornara, quien se metiera ahora en inventar ninguna cosa nueva, desde que ha llegado á mi noticia que un caviloso astrónomo ha profetizado para dentro de unos centenares de años un

choque entre la luna y la tierra. Esta especie de besos estelares me hacen á mí poca gracia. Ello es verdad que el susodicho astrónomo ha echado las cuentas largas; por lo cual bien podemos aun respirar con algun desahogo; pero francamente, eso de romperse la cabeza produciendo inventos, para que al cabo de los años, cuando más embozados se hallen nuestros ascendientes ante nuestra obra, venga, parodiando á los comuneros de París, el astro de la noche, á convertirla en cenizas, me parece poco agradable. Yo propongo que de hoy en adelante, atendiendo á la catastrofe venidera, cerremos los libros y dejemos que se enmohezcan en un rincón los instrumentos de trabajo.

Regale el rico al pobre; agradézcaselo el pobre al rico, y leguemos á nuestros hijos y estos á los suyos hasta la décima generación, que ha de ser la última, hábitos de paz y concordia entre los príncipes cristianos.

Algo de esto deben haber oido los convocadores de la junta verificada en Lausana, bajo el hermoso título de *Liga de la paz*, cuyos varones, si no miente la fama, se proponen nada menos que la extinción de la guerra.

Las ideas se enlazan como las cerezas; así es que al hablar de *la Liga de la Paz* se me ha ocurrido en seguida la siguiente noticia:

En Rusia se están haciendo grandes aprestos militares. El emperador ha ordenado que se instruya convenientemente á los oficiales y soldados.

¿No basta esto? Pues ahí vá por contera otra *pacífica* noticia que nos toca mas de cerca:

El número de moros que están en hostilidad abierta contra Melilla es de cerca de 10.000 segun dicen las cartas de aquella plaza.

Ahora, sólo ruego á ustedes que encierren muy bonitamente estas dos noticias bajo sobre, y se las remitan al secretario de *la Liga de la paz* en Lausana.

BOLF.

## LA CAVERNA DEL TIGRE,

AVENTURA EN LAS MONTAÑAS DEL PERÚ.

*(Continuacion.)*

Frank reapareció entonces, y me bastó una mirada para dar en la cuenta de lo que acababa de hacer. De cada una de sus manos colgaba un pequeño tigre atado á la cuerda con que lo había estrangulado. Antes de que yo adviniera su intento los había echado al tigre uno tras otro al través de la abertura.

Apenas el animal los vió, empezó á examinarlos atenta y silenciosamente, moviéndolos con precaucion de un lado á otro. Cuando se convenció de que estaban muertos, lanzó un grito de desesperación tan penetrante, que nos obligó á taparnos los oidos. Reprendí á mi cazador por aquel acto de barbarie gratuita; y por la rudeza de sus contestaciones comprendí que había perdido toda esperanza de salvacion, y que desde entonces consideraba disueltas las relaciones de subordinación establecidas entre criado y amo. En cuanto á mí, sin saber por qué razon, esperaba siempre que un

socorro inesperado vendría á sacarme de la espantosa situación en que me hallaba.

Entretanto los truenos habían cesado, y un viento apacible y dulce sucedía á la violencia del huracán. Los cantos de los pájaros resonaban de nuevo en el bosque, y las gotas de la lluvia heridas por los rayos del sol, brillaban sobre las hojas como millares de diamantes. Por la abertura de nuestro antro se veía el despertar de la naturaleza suceder al tumulto de los elementos, y esta escena tranquila contrastaba tanto con nuestra situación, que la hacía aun más espantosa. Estábamos en una tumba de donde nadie parecía tener poder para hacernos salir; pues un monstruo más terrible que el Cerbero de la fábula guardaba la entrada. El tigre se había echado junto á sus cachorros muertos. Era un animal soberbio y de una gran talla; sus miembros extendidos en toda su longitud dejaban ver la fuerza prodigiosa de sus músculos; anchas cintas de espuma pendían de sus mandíbulas, armadas de formidables dientes.—De pronto un prolongado rujido se dejó oír á cierta distancia. El tigre contestó con un gemido plañidero, y los indios lanzaron un grito que nos anunció que un nuevo peligro nos amenazaba. Al cabo de algunos minutos, nuestros temores se vieron confirmados, al ver otro tigre menos corpulento que el primero, que se dirigía corriendo hácia el sitio en que nos hallábamos.—Este enemigo—dijo Mr. Wharton—será aun más peligroso que el otro; es la hembra, y esta clase de animales son implacables contra aquellos que los han privado de sus pequeños.

Los ruidos de la hembra cuando hubo examinado los cuerpos muertos, sobrepujaron todo lo que habíamos oído, y á estos ruidos se mezclaron los gritos lamentables del tigre. De repente cesaron los ahullidos de la hembra, no dejando oír más que un murmullo sombrío. Entonces la vimos apoyar su humeante hocico en la abertura, y dirigir á todos lados sus irritados ojos, como pretendiendo descubrir á los matadores. Sus miradas cayeron en seguida sobre nosotros, y se adelantó con furor intentando penetrar en nuestro refugio. Quizá hubiera logrado con su fuerza prodigiosa, mover la piedra si no hubiésemos reunido todos nuestros esfuerzos para retenerla.

(Se continuará.)

## DOLORA.

Poseyendo algun caudal  
A depositarlo fui  
Al diez por ciento, y perdí  
Solamente el capital.

Por feliz casualidad  
Quedó el interes conmigo,  
Y al prestárselo á un amigo,  
Perdí, con él, la amistad.

Desde entonces, con dolor

Esta queja triste exhalo:

—Hacer depositos. . . . malo;  
Tener amigos. . . . peor.

A. BARCELÓ Y FERRER.

## MOSAICO.

Cierto bufon tenía un libro en el cual apuntaba todas las faltas ó burredas que cometían las personas mas notables de su tiempo.

—¿Estoy yo apuntado en tu libro? le preguntó un dia el rey de Nápoles:

—Voy á verlo . . . Si; oid. «Burredada que ha cometido Alfonso rey de Nápoles, por haber mandado á Alemania á un alemán que había en su corte, con doce mil florines de oro para comprarle caballos.»

—Pero ¿y si el alemán me trae los caballos ó me devuelve el dinero, que dirás entonces?

—Entonces, borraré del libro á V. M. y apuntaré la burrada del alemán.

## EPIGRAMA.

—Ayer noche hizo furor  
el drama de Don Caúto.

—Y llamaron al autor?

—Le llamaron, si señor;

Pero le llamaron bruto.

## BOCETOS AL VAPOR.

### UN GASTRÓNOMO.

Nació, comió, murió. ¿Estará en el cielo ó en el infierno? Donde se coma mejor.

### UN EGOISTA.

Al nacer, causó la muerte de su madre.  
No se lavó en toda su vida, por no dar color al agua.  
Al morir, por no dejar nada en este mundo, se tragó su último suspiro.

Originalidad para juegos de prendas.

«El arzobispo de Constantinopla se quiere desarzobisconstantinopolitanizar: el desarzobisconstantinopolitanizador que lo desarzobisconstantinopolitanizare, buen desarzobisconstantinopolitanizador será.»

Solucion de la charada del número anterior.

## EXPOSICION.

## CHARADA.

La primera repetida  
Es un fruto de Ultramar;  
Es tres y cuatro una tela,  
Dos y una un animal,  
Y el hombre tercera y una  
Es desgraciado en verdad.

Ayer hice prima y dos  
Y no me sentí muy mal,  
sin embargo, de que el todo  
fue abundante por demás.

(La solucion en el número próximo).

## SECCION DE ANUNCIOS.

**EL PROPAGADOR DEL SISTEMA MÉTRICO-DECIMAL.**—Cuadro explicativo de las nuevas medidas, pesas y monedas del sistema decimal, de la manera de reducirlos de un orden á otro, y de su correspondencia con las antiguas de Castilla, formado por D. Trinidad Gutierrez.

Tamaño mayor, propio para fijarle en oficinas, colegios, etc. .... 1 peseta.  
 Id. mediano, plegado y encuadernado en octavo menor, adecuado para los que aprenden ..... 0'50 de peseta.  
 Id. menor, cómodo para la cartera ..... 0'25

Se halla de venta en varias librerías de esta capital, entre ellas las de Hernando y Cuesta.

Dirigiéndose al autor, calle de San Bernardo, 27, segundo, se hace una rebaja proporcional al pedido.

Los pedidos de provincias los sirve, francos de porte, enviándoles al efecto el valor de los ejemplares solamente.

**ALMACEN DE PAPEL, LUNA 10.**—GENEROS SELECTOS y á precios muy arreglados.—Se graban planchas y timbra papel.—Papeles de seda, de todos colores. Pliegos de construccion, tarjetas de felicitacion y estampas de todas clases para colecciones.—Tarjetas á 8 rs. el 100.

**ALABASTRINA.**—AGUA DE TOCADOR, LA MEJOR de cuantas se conocen hasta el día; blanquea y suaviza el cutis dándole una frescura y transparencia encantadora.—Precio 10 rs.—Luna 10, único depósito.

**TRATADO DE TELEGRAFIA, Y NOCIONES SUFICIENTES de la Posta,** por D. Antonio Suarez Saavedra, oficial del Cuerpo de Telégrafos.

Dos tomos, uno con texto y otro con figuras que se remitiran al que gire 12,25 pesetas á nombre del autor en Zaragoza.

**FABRICA DE LIBROS RAYADOS, DE LOS SEÑORES** Rodríguez, Romero y Compañía.—Calle de Barrio-Nuevo, núm. 5, Madrid.

Rayado de libros en folio, en 4.º, agendas, cuadernos, papel, copiadore y estados de todas clases, á precios sumamente módicos.

Todos los libros cuyo valor exceda de dos reales, llevan el Propagador del Sistema Métrico Decimal.

Encuadernaciones, tarjetas litografiadas y objetos de escritorio.

**LA SILENCIOSA.**—MONTERA, 38, TIENDA.—Depósito central y única casa representante en España, con sucursales en provincias, de las máquinas para coser, sistema Wilson, construidas por los señores Wight, etc. Mann's. Expedicion sin competencia de cuellos de camisa á 24 rs. docena, y puños de todas clases.

**LA CREACION, POR M. EDGAR QUINET,** Traducción de D. Eugenio Ochoa, de la real Academia española.

Esta magnífica obra consta de dos tomos en 12.º, buen papel y esmerada impresion. Precio de la obra: siete pesetas en Madrid y ocho en provincias, franco de porte.

Se halla de venta en la librería extranjera y nacional de D. Carlos Bailly-Bailliere, plaza de Tópete, núm. 8, Madrid.—En la misma librería hay un gran surtido de toda clase de obras nacionales y extranjeras; se admiten suscripciones á todos los periódicos y se encarga de traer del extranjero todo cuanto se le encomiende en el ramo de librería.

**ACADEMIA PREPARATORIA PARA TODAS LAS** carreras especiales de Ingenieros militares, de Caminos, Canales y Puertos, Minas, Montes, Estado ma-

yor, etc., bajo la direccion de D. Antonio Luceño, Comandante de Ingenieros, calle de Atocha, núm. 64.  
 Se admiten internos.

**MAPA DE ESPAÑA Y PORTUGAL, PUBLICADO POR** la Revista de Correos, segunda edición, dos escudos cada ejemplar; 16 rs. para los suscritores á la Revista.

Dirigir los pedidos en pliego certificado con su importe al administrador de la Revista de Correos, calle del Caballero de Gracia, núm. 27, tercero izquierda.

**DON QUIJOTE DE LA MANCHA.**—EDICION REPRODUCIDA idéntica y fielmente por la fotografía é imprenta de la primera que dió á luz en 1635 el inmortal Cervantes, publicacion dirigida por el Coronel D. Francisco Lopez Fabra.

Constará de 26 entregas.  
 Se publicará una entrega semanal.  
 Cada entrega costará para toda España cinco pesetas.

**Puntos de suscripcion.**

En Madrid, en la Administracion, Carrera de San Gerónimo, 45, tercero, y librerías de Durán y Bailly Bailliere.

Véase la Revista de Correos para mas detalles y puntos de suscripcion en la Peninsula.

Toda la correspondencia se dirigirá á la administracion.

**SIERRA Y LESEN.**

**Atocha, 57, Madrid.**

Construccion y reparacion de instrumentos de fisica, matemáticas y geodesia. Pilas eléctricas de todos los autores, hilos de cobre cubiertos de algodón y seda; campanillas eléctricas, por la presion atmosférica y otros sistemas.

Electro-medicinales y aparatos de fisica.—Preñas para timbrar en seco.

**MANUAL TEÓRICO-PRÁCTICO DE CORREOS** Publicado por la Revista de Correos.

Precio de cada ejemplar.....	6	rs.
De 2 á 24.....	5'75	
De 25 á 100.....	5'50	
De 100 en adelante.....	5	

Los pedidos con su importe certificado al administrador de la Revista, calle del Caballero de Gracia, 27, tercero.

**TALLER DE CARPINTERIA DE ANGEL LARA,** calle de las Aguas, núm. 16.

Se hace toda clase de obra de carpintería y muebles de ebanistería, á precios sumamente económicos y en las mejores condiciones de solidez.

**COLEGIO DE NIÑOS.**—PLAZA DE SANTO DOMINGO 20, (esquina á las calles de Preciados y Tudescos). Honorarios mensuales y adelantados.

Lectura en prosa, verso y manuscrito. 4 pts.

Escritura, gramática y aritmética hasta division inclusive..... 6

Análisis gramatical y aritmética, con fracciones ordinarias y decimales, geometría, historia, geografía etc.. 8

Escritura de adorno y partida doble.. 9

**OBRAS DE DON FRANCISCO VERDEJO PAEZ.**—Principios de geografía arreglados al estado actual del mundo, 23.ª edición, un tomo 8.º mayor con cinco mapas, á 30 rs. en pasta.

Repertorio de geografía, extracto de la obra anterior 12.ª edición, un tomo 8.º mayor 6 rs. en rústica.

Venta en las librerías de Hernando, Arenal; Sanchez y Cuesta, Carretas; Bailly-Bailliere, plaza de Tópete; y con notable rebaja al por mayor en la Imprenta de Lopez, Cava baja, núm. 19.